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Liebe Freunde der Leichtathletik und des Triathlons! 

Weitere Lockerungen für den Berliner Sport sind in Kraft getreten. Es ist toll, dass die allermeisten von 
Euch viel Verständnis für eine Situation aufbringen, die wir im SCC Berlin und in unserer Abteilung nicht 
zu verantworten haben und von der wir ausgehen, dass bei einem gewissen Maß an weiterer Disziplin 
von uns allen hoffentlich bald der Vergangenheit angehören wird.  

Erfreulich war auch die Durchführung der Challenges des letzten Monats. Allen Beteiligten dafür meinen 
herzlichen Dank. 

Wir arbeiten hart daran, die restliche Zeit des Jahres mit so viel Aktivitäten zu füllen wie es rechtlich und 
sportlich geboten ist. Dafür gilt mein Dank insbesondere an Sandra Bunk, George Petzold und Heiko 
Schilff. 

Euer Andreas 
 
 
 

AKTUELLES 
 
AKTUELLER STAND ZUM TRAININGSBETRIEB 

Mit der 9. Verordnung ist nunmehr das Training mit max. 12 Personen in einer Gruppe auf öffentlichen 

Sportanlagen erlaubt, soweit das Training kontaktfrei und unter Einhaltung des Mindestabstands von 

1,5m eingehalten wird. Kleinfelder sind somit mit 12 Personen zu bespielen. Dabei sind bitte weiterhin 

auch Trainer und -innen und Betreuer und -innen einzukalkulieren.  

Aufgrund dessen findet das Training in den jüngeren Altersklassen anders als gewohnt statt:  

TG U8/ U10: Mo und Mi    TG U12: Di und Do    TG U14: 

Mehrkampf Platz oder Stadion  Mehrkampf Platz oder Stadion  Stadion 

Gruppe 1& 2 : 16- 17 Uhr   Gruppe 1& 2 : 16- 17 Uhr  Gruppe 1:       16- 17 Uhr Mo 

Gruppe 3& 4 : 17- 18 Uhr    Gruppe 3& 4 : 17- 18 Uhr  Gruppe 2& 3: 16- 17 Uhr Mi 

          Gruppe 4:       17- 18 Uhr Mi 
(die Gruppeneinteilung erfolgt über die Trainer) 

 

Bitte berücksichtigt auch, dass Zuschauerinnen und 

Zuschauer auf den gesamten Sportanlagen nicht 

zugelassen sind. Darunter fallen auch die Eltern, die 

ihre Kinder zu den Sportanlagen bringen bzw. 

abholen. Bittet darum, dass sie entweder wieder 

wegfahren oder woanders warten. 

Außerhalb der Sportanlagen ist derzeit ein Training 

im Freien mit maximal 5 Personen aus 

verschiedenen Haushalten erlaubt. Schwimm- und 

Freibäder sind weiterhin geschlossen. 

 Unsere Jüngsten freuen sich, endlich wieder in der Gruppe trainieren zu 
können. (Foto: Christian Bunke) 

http://www.scc-berlin-leichtathletik.de/sportangebot/kinder-jugend-u14
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Bezüglich der Sporthallen müssen wir uns leider noch etwas gedulden. Eine Nutzung ist generell ab 

kommendem Montag, den 8. Juni möglich. Dies betrifft aber aktuell keine der vom SCC genutzten 

Hallen. Das Bezirkssportamt wird in der kommenden Zeit Einzelfallüberprüfungen vornehmen. 

 

Die aktuelle Verordnung für Berlin kann immer auf der Seite des Senats eingesehen werden. 

 

AUSNAHMEGENEHMIGUNG FÜR MIDSOMMAR-SPORTFEST BEANTRAGT 

Unter der Federführung von George Petzold ist ein 
Konzept zur Durchführung des 
Mitsommernachtssportfestes erarbeitet worden. Wir 
bedanken uns auch bei unserem Mitglied Dr. Matthias 
Krüll als Fachmann für Virologie, der seinen 
Sachverstand ebenfalls eingebracht hat. Angedacht 
ist eine Durchführung des Sportfestes mit einem 
reduzierten Programm am Freitag 3. Juli im 
Mommsenstadion unter dem Veranstaltungsnamen 
Sommer Run&Jump. Zusätzlich haben wir auch 
Freitag, den 4. September beantragt, in der Hoffnung, 
dass wir dort das midsommar-Sportfest mit dem 
gewohnten Wettkampfprogramm durchführen 
können.  
Wenn der 3. Juli genehmigt werden sollte, werden wir 
Euch möglich frühzeitig über unsere Webseite, Social-
Media-Kanäle und Trainer informieren und auch um 

Eure Mithilfe bitten. Mitglieder, die sich bereits jetzt den Abend für einen möglichen Helfereinsatz 
freihalten, dürfen dies gerne schon der Geschäftsstelle melden. Das Zuschauen wird in diesem Jahr 
leider nicht möglich sein. 
 
SCC-WERFERABEND  

Sandra Bunk hat in Abstimmung mit Dr. Matthias Krüll ein Konzept zur Durchführung eines 
Werferabends am Dienstag, 21. Juli auf dem Werferplatz in der Harbigstraße aufgestellt. Auch dieses 
Konzept geht jetzt an die Senatsverwaltung für Sport als Genehmigungsbehörde, die eine 
Abstimmung mit dem bezirklichen Gesundheitsamt vornehmen wird. Der SCC Berlin kommt damit 
insbesondere einer Bitte der Werfer und Werferinnen und deren nach, die dringend vor den Deutschen 
Meisterschaften Wettbewerbe suchen. 
 

AUSBAU HOCKEYBAUDE 

Das Präsidium des SCC Berlin hat beschlossen, einen 
nächsten Schritt zum Ausbau des SCC Sportzentrums zu 
gehen und den Architekten zu bitten, alle notwendigen 
vorbereitenden Schritte bis hin zur Beantragung einer 
Baugenehmigung zu unternehmen. Das Präsidium 
beabsichtigt, sich wieder im Oktober mit dem Thema zu 
befassen und ggf. notwendig werdende Folgeschritte zu 
diskutieren und ggf. zu beschließen. Falls Ihr weitere 
Informationen haben möchtet, könnt Ihr Euch ausführlich 
mittels der aktuellen Ausgabe des Schwarzen C 
informieren. 

 

 

 

 

Alirezah (l.) und Yacouba (2v.l.) beim midsommar 2019 
(Foto: LOTHAR KOETHE PHOTOGRAPHY) 

Entwurf für die neue Hockeybaude (Architektenbüro Detlef Münnich) 

https://www.berlin.de/corona/massnahmen/verordnung/
https://www.scc-berlin.de/2020/ausgabe-2-2020
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NEUBAU DES FRIEDRICH-LUDWIG-JAHN-STADION AUF EIS? 

Ein langgehegter Wunsch des Berliner Leichtathletik-
Verbandes (BLV) ist die Durchführung der Berlin-
Brandenburgischen Meisterschaften oder auch von 
Deutschen Meisterschaften in einem neugebauten 
Friedrich-Ludwig-Jahn-Stadion. Als SCCer würden viele 
unserer Athleten und Athletinnen dann in dem neuen 
Stadion starten. In der Vergangenheit fanden im Stadion 
u.a. die internationalen Deutschen Meisterschaften der 
Leichtathleten für Behinderte sowie die Bundesfinals von 
Jugend trainiert für Olympia bzw. Paralympics statt. 
Aufgrund des schlechten baulichen Zustands lehnt der 
BLV und der Deutsche Leichtathletik Verband 
Wettbewerbe im jetzigen Stadion ab. Deshalb hat sich der 
BLV nachdrücklich für einen Neubau des Stadions 
eingesetzt.  

Mit dem BLV haben der Landessportbund Berlin, der Berliner Fußballverband und der 
Behindertensportverband-Berlin sich ebenfalls für ein Neubau des Stadions engagiert. Es besteht die 
Absicht das Stadion behindertengerecht auszubauen. Damit hätte Berlin einen bundesweiten 
sportfachlichen Leuchtturm zur Durchführung von Leichtathletikwettbewerben für behinderte 
Menschen und deren gleichberechtigte Teilnahme am Leben in Berlin. Die Interessen der Anwohner 
und Anwohnerinnen sind natürlich bei der Neugestaltung des Areals soweit möglich zu 
berücksichtigen. Nichtsdestotrotz versucht zurzeit eine Reihe von Anwohnern und Anwohnerinnen 
das Projekt zu verhindern, was ein erheblicher Rückschlag für den Sport in Berlin wäre. 
 

 

EINTRITT IN DEN BERLINER WALD? 

Berliner Forsten hat beabsichtigt die Gebühren zur Durchführung von Läufen in den Berliner Wäldern 
massiv anzuheben. So sollte ein Verein nicht mehr 50€ sondern 640€ an Gebühren zahlen. Mit 
Unterstützung des Berliner Leichtathletik-Verbandes, des Landessportbundes Berlin und der Berliner 
Triathlon-Union wurde erreicht, dass nicht gewinnorientierte Läufe zukünftig keine Gebühren zu 
zahlen brauchen. Wir bitten um Nachricht, falls Ihr Kenntnis davon haben solltet, wenn es wieder 
Versuche gibt, den gemeinnützig organisierten Sport durch überhöhte Gebühren an der Ausübung 
seines umweltfreundlichen Sports insbesondere in den Berliner Wäldern zu hindern. 
 

 

 

AUSBLICK 
 
SPRECHSTUNDE AUCH IM JUNI 

Auch im Juni wird es wieder möglich sein, Andreas als Vorsitzenden der Abteilung telefonisch oder 
per Skype zu sprechen. Bei Bedarf meldet Euch bitte in der Geschäftsstelle. Spätestens ab September 
soll es wieder möglich sein, bei Wahrung der dann geltenden Vorschriften sich auch wieder persönlich 
zu treffen. 
 

Das Friedrich-Ludwig-Jahn-Stadion entspricht nicht mehr den 
aktuellen Anforderungen. 
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TRAINING DER LAUFGRUPPEN MIT ZEITNAHME 

Am Samstag, 27. Juni ab 10 Uhr soll ein Training der 

Laufgruppen mit Zeitnahme über 10 bzw. 5 km stattfinden. 

Start und Ziel soll das Mommsenstadion sein. 

Startberechtigt sind ausschließlich Mitglieder der 

Leichtathletik- und Triathlon-Abteilung des SCC Berlin. Die 

Idee ist, dass die Teilnehmer und Teilnehmerinnen in einem 

Abstand von 30 oder 60 Sekunden über ihre Distanz starten 

und ihre Zeit bei Erreichen des Ziels genommen wird. 

Daraus ergibt sich dann eine Ergebnisliste. Das Training 

gleicht dem Einzelzeitfahren beim Radfahren. Sobald die 

Genehmigung vorliegen sollte, werden wir Euch ausführlich 

informieren bzw. Euch mitteilen wie Ihr Euch am Training 

beteiligen könnt. 

 

DAS DAMEN-TRIATHLONTEAM STARTET MIT ZWIFTRENNEN IN DIE 2. BUNDESLIGA 

Auf Grund der Pandemie wurde bereits die Regionalliga der Triathleten abgesagt. Das gleiche galt 

auch für den Auftakt der 2. Bundesliga. Nun soll diese aber in abgeänderter Form starten.  

Am 28. Juni 2020 startet die Liga nun mit einem virtuellen Radrennen- das Zwiftrennen. Dabei starten 

Fahrradfahrer/innen auf ihren eigenen Rädern - nur nicht draußen, sondern drinnen vor dem Fernseher. 

Alles was man dafür braucht ist ein Fahrrad, einen sogenannten Trainer (Halterung), welcher dein 

Fahrrad hält und ein Gerät, um die Software „Zwift“ auszuführen. 

Neben den Athleten/innen der ersten und zweiten 

Bundesliga, die jeweils ihre eigene Wertung haben, können 

auch weitere Radfahrbegeisterte, außerhalb der 

Bundesligawertung, antreten. Voraussetzungen für die 

Teilnahme am Rennen sind ein Zwift- Konto und ein 

Leistungsmesser oder Powermeter/SMART-Trainer. Sobald 

diese Voraussetzungen erfüllt sind, steht der 

Onlineanmeldung nichts im Wege. Interessenten können 

sich an die Geschäftsstelle wenden, die zum späteren 

Zeitpunkt hoffentlich nähere Informationen hat. 

Das besagte Rennen wird vermutlich 40km umfassen und 

beginnt ab 10 Uhr für die Männer. Die Frauen dürfen 5 

Minuten nach den Männern um 10:05 losradeln, wo dann 

auch unsere SCCerinnen Marie Reichert und Nina Perlitt in die Pedale treten werden. Das Damenteam 

bestreitet diese Saison in Kooperation mit TuS Neukölln und den Weltraumjoggern. 

Radfahrbegeisterte, welche aufgrund von Corona lange kein spannendes Radrennen sehen konnten, 

sind herzlich eingeladen sich das virtuelle Rennen über einen Livestream auf Youtube oder Facebook 

anzuschauen und die Daumen für unsere Damen zu drücken. Kommentiert wird dieser Livestream von 

den Bundesliga- Kommentatoren Hartwig Thöne und Daniel Unger. Beide werden insbesondere auf 

die Zweite Bundesliga eingehen, sodass diese ein Alleinstellungsmerkmal bekommt. 

Wir wünschen unseren Triathletinnen einen guten Start in ihre erste Bundesligasaison, der bereits jetzt 

besonders ist. 

 

 

Start und Ziel ist das Mommsenstadion 

 

Marie Reichert tritt in die Pedale 
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RÜCKBLICK 
 

VERABSCHIEDUNG VON FRANZ FEDDEMA! 

Am 2. Juni fand eine Feierstunde zu Ehren von Franz Feddema statt. 
Aufgrund der geltenden Einschränkungen konnte es leider nur ein 
kleiner Kreis sein, der teilnehmen konnte. Der Vorstand wurde durch 
Christian Jost, Sven Buggel und Andreas Statzkowski vertreten. 
Außerdem waren neben Franz Feddema auch Sandra Bunk, Sabine 
Maschke und unser Ehrenpräsident Dr. Klaus Henk anwesend.  
Die Gelegenheit wurde ergriffen, Franz insbesondere für seine 
Verdienste um den Bambini-Lauf anlässlich des BMW BERLIN-
MARATHON und seiner langjährigen Tätigkeit als Trainer von 
Laufgruppen zu würdigen und an viele gemeinsame Bekannte wie 
Fritz Orlowski zu erinnern. 
Neben kleinen Geschenken des Vereins wurde Franz auf Beschluss 
des Abteilungsvorstands die Ehrenmitgliedschaft der Abteilung 
verliehen, worüber Franz sich erkennbar sehr freute.  

Franz wurde gebeten, die Ehrenmitgliedschaft zum Anlass zu nehmen, auch in Zukunft so oft wie 
möglich bei den Läufern und Läuferinnen und allen anderen Leichtathleten vorbeizuschauen. Sabine 
Maschke bekam einen Blumenstrauß verbunden mit allen guten Wünschen für ihre zukünftige 
Tätigkeit als Trainerin in der Abteilung. 
 
#SCC_GEMEINSAMSTARK 

Vom 4. bis 17. Mai initiierte die Geschäftsstelle der 
Abteilung zusammen mit seinen Athleten eine 14-tägige 
Social Media Challenge unter dem Namen 
#scc_gemeinsamstark. Täglich forderten u.a. Charlene 
Woitha, Josina Papenfuß oder das SCC EVENTS PRO 
TEAM die Mitglieder und Fans zur Bewältigung vielseitiger 
Aufgaben heraus und jeder war eingeladen sich dieser zu 
stellen. Beiträge kamen dabei aus allen Bereichen der 
Abteilung, aber ein besonderer Dank und großer Respekt 
geht an Mia und Oona (Laufjugend), Celine und Leonie 
(U16), Ronja und Tamara (TriKids) sowie unsere 
Mehrkampftrainingsgruppe, die sich jeder 
Herausforderung gestellt haben und sich nun jeweils auf 
eine gemeinsame Trainingseinheit mit einem unserer 
Spitzenathleten freuen dürfen. 
Wer nicht dabei war, sich aber den Herausforderungen 
stellen möchte, kann sich weiterhin die Aufrufe auf unserem neuen Instagramkanal (@scc.la), der 

Facebookseite (@sccberlinleichtathletik) oder unserer Webseite ansehen. Auch wenn der 
Aktionszeitraum bereits abgeschlossen ist, freuen wir uns über weitere Beiträge. 
Sowohl die Herausforderer als auch die Teilnehmer hatten viel Freude an #scc_gemeinsamstark, 
sodass eine Wiederholung nicht ausgeschlossen ist. 

Franz und die Bambinis – unzertrennbar! (Foto: SCC Events) 

6/14 Schnappt die Laufschuhe, das Fahrrad o.ä. und eure Kamera/ 
Handy und haltet Ausschau nach Buchstaben in eurer Umgebung. 
Zusammen sollen sie #scc_gemeinsamstark ergeben. 

http://www.scc-berlin-leichtathletik.de/verein/scc-gemeinsam-stark

